

**PAÍSES CON
PANORAMA
NEGATIVO**

- 1.- Brasil
- 2.- Colombia
- 3.- Venezuela
- 4.- China
- 5.- Egipto
- 6.- Líbano
- 7.- Polonia
- 8.- Rusia
- 9.- Sudáfrica

Fuente: S&P

Degrada S&P 50% la calificación de países emergentes

► Incluyen a Brasil, Arabia Saudita, Rusia y Sudáfrica

[AGENCIAS EN LONDRES]

■ La mitad de los principales países emergentes del mundo tienen ahora una calificación de deuda soberana por debajo del grado de inversión luego de la última ola de recorte de notas este año, declaró Standard and Poor's. La agencia calificadora señaló que era la primera vez desde 2009 que había una proporción 50/50 entre los grados "especulativo" y "de inversión", lo que refleja las reducciones que en los últimos 18 meses sufrieron las notas de Brasil, Rusia, Sudáfrica y Arabia Saudita.

"La proporción de las 20 principales deudas soberanas de mercados emergentes con calificaciones de gra-

do de inversión ("BBB-" o más) se redujo al 50 por ciento, el punto más bajo desde 2009, luego de trepar al 60 por ciento entre mayo de 2013 y diciembre de 2014", indicó un informe de S&P.

En el mediano plazo podría haber más rebajas en las notas.

La firma tiene panorama negativo para nueve países emergentes: Brasil, Colombia, Venezuela, China, Egipto, Líbano, Polonia, Rusia y Sudáfrica. Sólo dos, Indonesia y Pakistán, tienen pronóstico positivo.

Un panorama negativo o positivo implica que hay al menos una en

tres posibilidades de cambio en la calificación en la dirección indicada, es decir hacia abajo o hacia arriba.

INTEGRACIÓN. El entorno mundial de desaceleración económica plantea a América Latina casi la obligación de concretar, finalmente, una verdadera integración marcada por el pragmatismo y cuya construcción esté guiada por las necesidades de la gente, aseguró hoy la secretaria general iberoamericana, Rebeca Grynspan.

En una entrevista con Efe en la capital panameña, la costarricense,

de 60 años y titular de la Secretaría General Iberoamericana (Segib), recordó que "América Latina sigue sin ser una región integrada" pese a la lucha enconada de varias generaciones, incluida la de ella, por realizar ese objetivo.

Pero "la realidad nos lo está pidiendo" ahora, cuando la economía mundial ha entrado en un letargo en el que no se avista un crecimiento acelerado de potencias como China y menos Europa, ni tampoco el regreso de los altísimos precios de las materias primas, el gran motor económico de la región.